

Pastorale Québec

Volume 127, numéro 2 • Mars 2015



M^{gr} FOURNIER,
un géant de l'Église
québécoise

L'Église d'Asie a
accueilli François

La Fête interculturelle

Rêver la paroisse
de demain

Premier plan

- 3** Le pape François
Cap sur l'Asie

DOSSIER

M^{gr} Fournier, un géant dans l'Église du Québec

- 7** Un grand homme, simple et authentique
9 L'héritage de M^{gr} Fournier pour l'Église de Québec
10 L'hommage de sa fraternité sacerdotale
11 Un ami et un pasteur source d'inspiration

Voies de passage

- 12** Il y a quatre ans, Shahbaz Bhatti...
14 La réinvention des paroisses
D'une réflexion sur la structure à une orientation centrée sur la mission

Vie diocésaine

- 17** Poursuivre la mission de la Maison Kateri
18 La fête interculturelle rassemble toujours autant
20 – Nominations diocésaines
– Recherché

- 21** – Les prêtres âgés fêtent, eux aussi...
– L'année de la vie consacrée
Le témoignage d'un frère missionnaire
22 – L'adresse d'un nouveau diacre
– La Messe chrismale en après-midi cette année
23 Des étés inoubliables : nos camps diocésains
25 L'Institut de théologie du corps est lancé

Carrefour

- 27** « Dessine-moi un personnage... biblique! »
Un personnage biblique à toutes les sauces : Moïse
29 Cinéma
Le jeu de l'imitation... et le défi de la différence

30 Livres

34 En bref

36 Méditation

Une vie plus grande que nature

LIMINAIRE

À toutes voiles vers Pâques

Le documentaire *L'Heureux Naufrage* (présenté dans notre édition de décembre 2014, p. 28) sera diffusé à RDI le lundi de Pâques (6 avril), après une diffusion à l'émission *Second Regard* le 1^{er} mars. Ils seront donc nombreux et nombreuses à découvrir ce documentaire dont l'intention, à travers diverses entrevues avec des personnalités du monde culturel, philosophique et religieux, est « de décanter le bon, le moins bon et le "pas bon du tout" d'un héritage de plus de 2000 ans d'histoire dans l'espoir d'y trouver des pistes de réflexion sur le vide, la quête de sens, la transcendance, les valeurs et la foi libérée, pour la première fois, du lourd bateau de l'institution religieuse » (tiré de www.heureuxnaufrage.com). Je ne reviendrai pas sur l'œuvre en tant que telle (si ce n'est que pour vous encourager à partager la vidéo produite par notre webtélé www.ECDQ.tv pour approfondir la question avec de jeunes catho-



PHOTO : © 2014, LURENS, PIXABAY

liques), mais pour vous dire ce que je pense de ce bateau qu'est « l'institution » catholique.

De simple barque, c'est vrai que l'embarcation a trop souvent pris des airs de paquebot. Contrairement au Titanic, toutefois, il n'y pas un iceberg assez fort pour le faire couler, car un certain Jésus Christ demeure toujours au gouvernail. Je dis bien « des airs de paquebots », car l'Église est en vérité un grand voilier, où souffle sans cesse l'Esprit saint. Un bateau qui ne peut faire naufrage et dont l'équipage ne devrait pas comporter de simples touristes. Chaque personne qui y prend place devrait travailler fort pour qu'à chaque port, des femmes et des hommes aient le goût d'y embarquer, librement. Que cette montée vers Pâques nous donne les grâces d'y parvenir! Unis dans la prière.

Jasmin Lemieux-Lefebvre